# 第1回米原市定例教育委員会

日 時:平成23年1月25日

14時40分開会

場 所:米原市役所

3 階第一委員会室

# (出席者)

教 育 委 員:稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員 瀬戸川教育長

教 育 総 務 課:鈴木課長 口分田課長補佐

学校教育課:中川課長生涯学習課:横山課長こがも元気局:川幡局長東部給食センター:世森所長山東・近江図書館館長:小北館長書記:川瀬

1. 委員長あいさつ

【稲村委員長よりあいさつ】

- 1/9 に開催された成人式について、396/474人(83.5%)の参加となりました。新成人の態度等も、近年少しずつ良くなっているように思う。新しい試み『思い出のアルバム』を上映され、新成人の方々も熱心に観ておられました。非常に良かったのではないでしょうか。また、新成人へのインタビューでは、"親子の絆"にちなんだコメントが多かったように思う。
- 2. 事務局からの報告

教育総務課より概要説明

学校教育課より概要説明

生涯学習課より概要説明

こども元気局より概要説明

給食センターより概要説明

図書館より概要説明

委 員:教育総務課の説明の中の、米原新グラウンドというのは、山東グラウンドのことで しょうか。

事務局:そのとおりです。

委員:1/17(月)の豪雪の際の、近江地域の学校が2時間始業開始を遅らせるという連絡がありましたが、連絡方法が非常に混乱されたという話を聞きました。

事務局:降雪時の判断は、各学校の判断となります。周知方法につきましては、決定事項が6:00~6:30 の間に学校教育課へ連絡が入り、6:30~7:00 の間に、随時各地域へ連絡させていただくことになっております。旧伊吹地域につきましては、各校園に防災無線の放送設備が整備されていますので、直接対応していただきました。また、他の地域については、放送機器の問題もあり、自宅外にしか連絡が入らなかった等の問題もありましたが、最終的には何とか周知することが出来ました。機器のトラブルについては、所管課の市民安全課には修理依頼済です。

委員:個人向けのメール配信等はどうなっているのでしょうか。

事務局:防災無線と同時にメール配信も行っておりますが、最もメール配信を利用されている地域でも、半数程度の利用率となっておりますので、該当者全員への周知というものが難しい状況となっております。

委 員:ありがとうございます。

委員:カルタ会というのは、百人一首のことでしょうか。

事務局:そうです。百人一首と坊主めくりとなります。

委 員:参加者数が少なくて意外でした。学校では、あまり百人一首はされないのでしょう か。

事務局:学校のカリキュラムの中には入っておりません。特別活動の取り組みとして、学校によっては、お正月遊びとして体育館で一堂に会して行っておられる場合もあります。

委員: インフルエンザの流行についてのニュースを耳にしますが、市内の小中学校ではどのような状況となっていますか。

事務局:調査しておりますが、現在のところは、新型も通常のインフルエンザも含めて、流行の兆しというものは見受けられません。県の方からの指導としましては、学級数の2割を超えた時点で、かつ学校医と協議した結果で、学級閉鎖するということになっております。

委員:別室登校についてですが、少しずつ増加している状況なのですか。

事務局:件数は26件です。大きな改善も見受けられませんので、人数的な変動もございません。

委 員: そのような児童生徒に対しては、特別支援センターのサポーターさんが関わっておられるのですか。

事務局:学校によりますが、多くは、特別支援サポートセンターのサポーターにお願いして おりまして、任せきりにならないようにと指導を行っています。

委 員:NHKの大河ドラマにちなんで、徳源院や柏原歴史館等への来客数はどうですか。 事務局:まだ把握できていない状況でありますが、ここ最近の積雪によって、長浜市の状況 等を伺ってみますと、一時的には若干の減りもみられるようですので、市内の状況 も同じような感じではないかと思います。

委 員:ヒアリングの対象者が違うのには、何か目的があるのでしょうか。

事務局:園長と主任・教頭クラスでヒアリングの日程を分けさせていただいております。主に、人員配置について、現場の声を聞くための機会としておりまして、特に特別な支援を必要とする子どもの数によっては、その辺りの配慮も必要となってきます。正規職員が全体の55%程度となっており、正規職員と臨時職員とのバランスのとれた人員配置を行っていきたいと思っております。正規職員の負担が軽減されるように、臨時職員の責任というものも持っていただく必要があると思っております。園長と主任・教頭のそれぞれの立場での意見を伺い、より良い運営のためのヒアリングとして行っております。

委 員:主任・教頭もヒアリングを受けておられると聞き、少し驚いたのですが、目的をう かがい納得しました。

事務局:園長と主任・教頭の視点というものは、かなり違いがあると思います。

委員: ひまわり教室も、園長ヒアリングを受けられたのですね?

事務局:前半の日程で、ヒアリングをさせていただきました。

委員:少年センターの補導員が、市内の中学校へ出向き飲酒・喫煙・覚せい剤の乱用防止 に務めていただいているわけですが、学校の管理職はその場に立ち会っていただけ ない学校もあるという現状も耳にしました。

事務局:補導員による研修会に出来るだけ先生方にも参加してもらえるように、周知してい きたいと思っております。

委員:外部からの指導に対しても、学校側の受入れ体制も整えていただきたいと思います。

#### 3. 議題

議案第1号 米原市行政財産使用料条例の一部を改正する条例について【生涯学習課】 議案承認

議案第2号 後援名義使用承認について

# 【協議案件】

○ ジュニア陸上競技教室

【学校教育課】

### 【報告案件】

○ 雪合戦奥伊吹バトル&かまくら祭2011

【学校教育課】

後援承認

議案第3号 平成22年度米原市一般会計補正予算(第5号)について 【各 課】

委員:補正予算ということで、今年度中の工事ということになるのですね。

事務局:繰越明許となっております。

委員:柏原地域については、来客数の増加も見込まれることから、工事についても、早期の完成を期待しております。

委員:米原公民館のトイレは、1階だけの改修工事ですか。

事務局: そうです。 2階にあるトイレについては、バリアフリーのトイレが既に配備されております。

委 員:学校訪問の際に感じましたが、施設の雨漏れが目立ちましたので、是非また対応 をお願いいたします。

議案承認

### 4. その他

○ 米原市教育振興基本計画(素案)について

【教育総務課】

委員:内容が漠然としているように思います。この状態で、パブリックコメントを求めて、意見が出てくるのかと懸念します。実は、別の課からのアンケート依頼を受けたのですが、その際も設問が読む人によって、様々な解釈ができるような内容で構成されているように思いました。他市で作成されている基本計画についても、同じ様な内容となっているのでしょうか。

事務局:国や県の計画となっておりまして、昨年の12月に長浜市でも策定されました。

委員:マニフェストが出た場合は、どちらが優劣となるのでしょうか。

事務局:総合計画が大元になっているものと理解していますので、正反対にはならないと 思います。

委 員:それぞれの分野に応じて、目に見えるダイジェスト版のようなものが出来上がる と良いなと思っております。

次回

定例教育委員会 2月22日(火) 午後2時30分~ 山東庁舎 第1委員会室 以上をもって 第1回定例教育委員会を16時25分に終了した。